

Informaciones de hoy 2

INSTANTANEAS

El telégrafo nos ha comunicado la noticia que esperamos. En mucho aquello de reunir a los verdaderos héroes, dones una comoda, ofrendarles palabras de aliento, de identificación nacional.

A los oficiales del Tercio que accidentalmente se encuentran en Madrid, convaleciendo de físicos quebrantos, reposando en el calor de los ayos de las fatigas y de los dolores de la campaña, a la que fueron en vanguardia por altísima y voluntario sentimiento patrio, no se les debe tributar pública homenaje.

Para hoy estaba anunciado un almuerzo en el Palacio en honor de los bravos del Tercio. Y se ha prohibido la celebración del acto, según nos comunican, para no disgustar a las Juntas.

Nos parece bien la prohibición. Disgustar a las Juntas en estas circunstancias equivaldría a asegurar nuestra definitiva derrota en África y la vergüenza de tener que abandonar precipitadamente Marruecos, porque como saben hasta en Pino Franco a las Juntas se debe esa admirable organización del Ejército, cuyo espíritu de unidad y disciplina en estos días de angustiosa incertidumbre nacional, se nos muestra como puros e inquebrantables valores que abonan el buen fin de los destinos de España.

¿Qué han hecho los del Tercio? Hay instantes que conciben a los servicios prestados por la oficialidad del Tercio y de Regulares importante, excepcional, digna de recompensa. Es verdad que esa oficialidad, amando en su carrera el prestigio de España, llegó personalmente al deprecio de la vida, al sacrificio de su juventud en la formación de una trinchera humana que de fealdades de la muerte a los avanzados del

nativo solar para hacer una guerra no sentida... Y esa oficialidad, integrada por nobles caballeros de legítima estirpe hispana, idealistas, generosos, románticos, hay que reconocer que discrepan del rígido criterio de las Juntas...

Como españoles y como militares creyeron llegado el momento de demostrar que la patria, con hito en su bandera, necesitaba el consilio de sus cruzados amadores, y fueron a dárselo, reiterando con el corazón el juramento que un día de sol floreciera en el bajo ritual... Y fueron y murieron, tal vez sin el consentimiento de las Juntas...

¿Es perdurable esto? ¿Puede pasar sin la debida sanción el que los oficiales de Regulares y del Tercio que quedan por morir asacaten a las Juntas que hicieron el inestimable beneficio de probar la disciplina ante el general Marina en Barcelona, y de patentizar la abnegación de sus aspiraciones rechazando las reformas, a virtud de las cuales hubieron faginas, y al estar de las cuales todos los cuerpos dependientes del Estado entraron a saco en la Economía del país, tundiéndolo, esquilmandolo?

Se habla de tribunales de honor, de separaciones, de expulsiones colectivas...

Apúlmolos la orientación. No debe disgustarse a las Juntas. El banquete a los del Tercio está bien prohibido. En esta época de sentirse hombre de España no alcanza moral ni material cotización.

España ha desaparecido, y sus hijos habrán de ser hombres de Sindicatos, de Juntas y Federaciones, dándonos cada cual a un interés que no es, ni mucho menos, el fundamental de un pueblo por reconstruir.

Joaquín P. Madrugal.

La primera nocturna o Día mio que vergüenza

Anoche se inauguró la temporada taurina nocturna.

El público respondió bien, aunque el cartelito era como para quedarse en casa durmiendo muy ricamente.

En primer lugar y en lidia ordinaria se jugaron cuatro becerros de don Francisco Natera, que dieron mucho que hacer a los matadores a causa de la lidia infame que le hicieron los subalternos.

Hubo tores como el primero y cuarto que embistieron hasta con el rabo y le daban un golpe a su sombra.

De los diestros poco se puede decir, porque no le merez su valor ni nosotros debemos tomar en serio estas pantomimas, que dicen muy poco en favor de la melagrosa fiesta nacional.

Luis Montes ignorante, decidido en ocasiones, y que desaprovechó sus dos novillos.

Los toreros que empiezan no pueden hacer lo que usted hizo, amigo Luis.

Y dicho esto, y callando lo demás, le hago favor.

Creo que no lo volveremos a ver más, y ganamos con ello.

¿Y qué me dice usted del chico de «La Campana»?

Pues le digo, que debe seguir trabajando en su oficio, porque Dios no le llama por el camino del torero.

Es tal su ignorancia, que entrega su cuerpo al toro en cada lance, para que haga con él lo que hizo, ponerlo hecho una lástima y hacerle guardar cama un mes.

¡Sañores, qué paliza más enorme!

Pinchó más de cien veces y dió más vueltas que una veleta.

La parte cómica, su mamarracho; ni hubo gracia, ni ingenio, ni arte, ni siquiera valer.

Los dos becerros fueron manteca fina, y como para conseguir un triunfo definitivo.

Y para terminar con los «Charlots», don José y su botones, dírenos lo que el público.

—¡Ay, don José, con esto no come usted! ¡Ay, don José! ¡Ya puede coger el tren!

Y ahora hablemos de la Empresa.

Con la novillada de anoche demostró poco respeto al público. Señor empresario, los precios fueron para dar un buen cartel, y el público respondió. Creemos que no lo volverá a hacer más, porque todos los días no está el público para que le tomen el pelo.

Si insiste en estos mamarrachos, le aseguro, señor empresario, que dará muy pocas corridas esta temporada.

El público no va ya a los toros como no vea un cartel serio. ¡Camelots, no! ¡Y si no, al tiempo!

Don Juan.

Conducción del cadáver de la señora de Aquino

Según anunciáramos, anoche a las diez se verificó el fúnebre acto de trasladar el cadáver de la señora doña Angeles Porras Acevedo de Aquino, desde la casa mortuoria al cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

Asistieron numerosas personas, poniéndose de manifiesto el inmenso pesar que entre las amistades de los señores de Aquino ha causado la pérdida de aquella virtuosa señora.

El cadáver fué llevado en una carroza de la Funeraria Católica y detrás iba el duelo compuesto en su mayoría por amigos del señor Aquino Porras, y el personal de redacción y talleres de LA VOZ.

Seguía al fúnebre cortejo una larga fila de carruajes.

El clero entonó un responso en la capilla del cementerio, en donde quedó el cadáver depositado.

Los solemnes funerales por el eterno descanso de su alma, se celebrarán esta tarde, a las cinco y media, en la parroquia de San Nicolás.

De La Rambla

Solemnísima ha resultado la novena que en honor y gloria del Sagrado Corazón de Jesús se viene celebrando todos los años con jubiles costeados por varias distinguidas señoras devotas del amante corazón.

El altar donde se alzaba la imagen estaba admirablemente adornado, el templo lucía sus hermosas colgaduras de terciopelo, en una palabra, todo contribuía a dar mayor esplendor a tan solemnes cultos.

Por la tarde no era reducida la concurrencia de fieles, y en el ejercicio se cantaban vespers, escogidas letanías, oraciones, y «Tantum ergo» por varios cantores célebres, a orquesta y coro de niños, entre los cuales lucían sus melodiosas voces los señores Rafael Gómez Ciria y José Bujalance Gutiérrez, que a pesar de su juvenil edad desempeñaron sus papeles como consumados artistas.

El veinte y tres, último día de novena, a las nueve de la mañana, solemne función, cantándose la misa de Cosme Benito, a dos voces y orquesta.

El panegírico estuvo a cargo del señor arcipreste don Amador Moreno Castro, doctor en Sagrada Teología y licenciado en Derecho civil y canónico, que expuso con gran elocuencia el ardiente amor que debemos tener al Sagrado Corazón de Jesús todos los católicos del orbe, rindiéndole adoración.—Corresponsal.

Las ocurrencias de ayer

Rebo de tolas
Un guardia municipal, que tiene oficio detectivesco, descubrió ayer que en un tejado de la casa número 28 de la calle Martín de Roa, había un bulto muy raro. Se subió en él (en el tejado), y después de quitar seis resmas de papel, se sacó en consecuencia que el bulto eran varios lienzos de tela de percal y de franela, en buen uso.

Como autora del supuesto robo se detuvo a la vecina Dulce Nombre Moreno Luque, que quedó en la comisaría hasta el total esclarecimiento de este hecho.

Un castro
Por arrojarle al ruedo durante la celebración de la novillada de anoche, fué detenido el «castro» coletino Antonio Muñoz Córdón, el cual, por muy mal que lo hiciera, aventuraría a los «fenómenos» que nos largó el amigo Alvarito.

Abusos
El que anoche cometió un ciudadano llamado José Alférez en la calle de Esmedio, queriendo atropellar a una niña de diez años de edad.

EL CENTRO FILARMÓNICO Y SU PROXIMO CONCIERTO

—Existe en una plaza de Córdoba, recogida y sentimental, una construcción cuya historia de todos conocida, fué en tiempos pasados mansion señorial de fortificados señores.

El templo fué consagrada a la Virgen y hoy día es un templo de la paz y de la fraternidad, durante siglos fué su abandono. Pero como las cosas y los lugares tienen su espíritu, hoy día en la casa de los Paez, porque la historia justicia congre en las entrañas de su interior el Centro Filarmónico que alega su vejez y hace olvidar la tragedia de su abandono.

Tiene esta casa un patio y un salón; patio amplio y alegre que conforta en las noches de verbena y juventud. Y tiene un salón, como el preferido de sus antiguos moradores, en el que el Filarmónico ensaya y ensaya la espiritualidad de sus programas.

Tribunales

Juicio para mañana
En juicio oral se verá mañana en esta Audiencia la vista de la causa seguida por el juzgado de Córdoba contra Rafael Romero Dudillo. Actuará de defensor el señor Casanova y de procurador el señor Austria.

Por hurto contra Luis Prieto y otro, se verá otra vista, en la que también actuará de abogado defensor el señor Casanova y de procurador el señor Barbudo.

En la Sala segunda se verá la vista seguida por el juzgado de Pozoblanco, por el delito de violación, contra Juan Izquierdo Flores. La defensa está encomendada al señor Velasco y la representación al señor Cerda.

Pañería, driles y frescos. Nadie los presenta tanto ni los vende tan baratos como EL METRO.

SANTA VICTORIA
Fábrica de Sémolas y Harinas cilindradas
Ultimo sistema "DAVERIO,"
Rodríguez Hermanos
CÓRDOBA
Casa fundada en el año 1843
VENTA DE HARINAS Y SALVADOS
Oficinas y almacenes: Avenida de Canalejas 46.

ES IMPORTANTE la rebaja de precios que por **BALANCE** y durante los meses de **Julio y Agosto** hace la casa de **TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO** en todos los artículos de temporada.

Especialidad en **Pañerías, Frescos, Alpacaes, Driles, Novedades para Señora**, géneros blancos, colchones, confecciones, etc.

Variado surtido en Sombreros de paja para Caballeros y Niños a mitad de precio. Calles María Cristina y Alfonso XIII sin número (frente al Gobierno Civil).—Córdoba.

Tejada y García
Coloniales por mayor.—Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 2, Córdoba

Pedro López e Hijos
BANQUEROS
APARTADO N.º 7.—TELÉFONO 34.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Muela Hermanos
Fabricantes y exportadores de aceite,
VILLA DEL RIO (CÓRDOBA)

Gran Restaurant EL DUQUE
Propietario D. Bartolomé García y García.—Torre San Nicolás, 2 y 4
Servicio esmerado Precios sin competencia Menús variados
Excelente servicio de cocina a cargo del famoso cocinero D. Miguel López Gazarín. Establecimiento preferido por la buena sociedad cordobesa. Se dan tapas. Reservado el derecho de admisión.
Plato del día: Chuletta de Ternera Champiñen.—Cubierta desde 5 pesetas con adelanto

Sotomayor, S. A.—Aceites y Cereales
Gran surtido en GARBANZOS especiales para siembra.—Córdoba

Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmalada
Venta por mayor y menor
Carmen Torres, viuda de Viguera Madrid
Plaza de San Nicolás, 19. CORDOBA

Almacenes de maderas de todas clases
Royes Católicos Baldomero Milla Teléfono 408

Fábrica de Nuestra Señora del Rosario
ALMODOVAR DEL RIO
En el mercado de Sánchez Peña se vende el pan de trigo de esta nueva fábrica a precios económicos.
Los pedidos para los labradores pueden hacerlos a la oficina de la fábrica,
Sevilla, 13.—Córdoba.
Teléfono núm. 328.

Modernas instalaciones de fábricas y molinos aceiteros
Prensas hidráulicas las más robustas
Bombas de 2 y 4 cuerpos
Maquinista y Fundiciones del Ebro S. A.
ZARAGOZA

Viajante técnico:
DON SEBASTIAN GARCIA
Canalejas, 5—Linares (Jaén).

JOSE GONZALEZ
Sucesor de González Hermanos
Nuevos dibujos de azulejos estilo Sevillano Antiguo
CERAMICA ARTÍSTICA
CUARTOS DE BANOS
Teléfono, 15
Despacho y Escritorio: Gran Capitán, 19.

El concierto de esta tarde
Hay extraordinaria animación para el concierto que esta tarde ha de celebrarse en el teatro Circo, a cargo del cuadro artístico del Real Centro Filarmónico Eduard de Luena.

Ayer asistimos al ensayo general y resultó un espectáculo verdaderamente interesante.

El maestro Luis Serrano dirigió notablemente la orquesta, y después el notable barítono señor Marcos Radona, cantó diversas obras de manera magistral.

Dado el conjunto del espectáculo de esta tarde, es de esperar que el público lleno por completo ayudará popular coliseo.

De El Soldado
Enhorabuena.—La dñeas muy efusiva a los padres y hermanos de nuestro particular amigo el culto joven don Marcelo Delgado Fernández, por los triunfos que este estudiante muchacho viene obteniendo.

Como admirable guitarrista, forma parte del «Trio Alhambra», de Madrid, de cuyo inteligente público ha saboreado los plácemes.

Como estudiante modelo, acaba de obtener, con brillantes notas en todas las asignaturas, el título de perito mercantil.

Como voluntario feraz y conquistadora, hace frente a las dificultades que en su vida le presenta su humilde posición, y no se arredra, trabaja, estudia, reflexiona, espera y busca un más allá.

Es perito mercantil, será profesor, acceso intendente, quizás... ¿quién sabe? No tiene límites la inteligencia humana cuando tan perfeccionados centros en el señor Delgado se reúnen en un cerebro.

Al terminar el paritaje, le felicitamos de todas veras, y esperamos que en los estudios superiores del profesorado que principia, obtendrá iguales calificaciones que en la carrera que acaba de terminar.

Muy bien.—Cuando leamos en «El Retiro Obrero» la próxima instalación de un obrero público en esta barrida, no podremos por menos que reír, si bien es de sobrada justicia y necesidad, no creáramos que procuparan de tal cosa, pero la realidad nos sorprende; hace días ya principio la instalación y ya hoy luce su servicio.

Así deben obrar los Ayuntamientos, viendo las necesidades del pueblo y accediendo presurosos a poner pronta remedio. Así se ganan voluntades. Nuestra entusiasta felicitación a nuestros buenos amigos los señores alcalde de Villanueva, por tan acertada disposición.

Lo sentimos.—En uno de los últimos combates de África ha sido herido de un balazo en un hombro el bizarro oficial de regulares don Luis Carvajal Arrieta, hermano de nuestro ilustre amigo el vicepresidente de la Diputación provincial don Demetrio.

Las primeras noticias fueron alarmantes; después, la herida, aunque grave, no lo es tanto como se creyó en un principio.

Es verdaderamente doloroso que jóvenes tan llenos de vida e ilusiones se expongan a desaparecer de un momento a otro, cuando tanto puede esperarse de ellos esa misma patria en cuyas aras sucumben y en cuya defensa van derramando a raudales su sangre generosa.

De todas veras deseamos el pronto restablecimiento del pundonoso militar, y nos asealamos de corazón al sentimiento que embarga a su distinguida familia.

¿Habrá feria?—Se habla de organizar feria en estas minas para dentro de pocos días. ¿Llegará a la realidad? Vemos los trabajos un poco atrasados.

Publicaremos los extractos de las juntas celebradas a este efecto, cuyos acuerdos creemos que no se cumplirán.

¿Señor alcalde pedáneo?—¿No ha visto usted cómo se cementa el puente que está frente al cuartel? Es un peligro para la vida de los inocentes hombres del mañana de estas minas. Tiene huecos sin tablas de más de metro y medio.

De noche, un hombre puede caerse y romperse una pierna, y puesto que es un sitio transitable debe usted valer por la seguridad pública.

Desgracia.—Ha fallecido, tras larga y penosa enfermedad, la angelical señorita Amelia Hernán, hija de nuestro querido amigo el ciego de estas minas don Cándido Hernán Gutiérrez, siendo su muerte sentidísima.

El entierro, que se verificará esta tarde a las cinco y media, promete ser una manifestación de duelo.

Nos acordamos al dolor de sus desconocidos padres.

Ratificado.—Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño don Teresa Pinado, esposa de nuestro corresponsal en El Soldado, don Baltasar Galán.

El nófito ha sido inscrito en el registro civil con los nombres de Horacio, Juan, Bautista.

Nuestra enhorabuena a los padres.—Corresponsal.

Al público
La acreditada casa de instalaciones eléctricas de los señores Aguilar y Arand, establecida en la calle Juan de Mens 2, acaba de recibir un extenso y variado surtido en toda clase de aparatos eléctricos, que liquida a precio de fábrica.
No confundirse: Casa Aguilar y Aranda, Juan de Mens 2.

CEREALES ESTRADA
ANTONIO ESTRADA MORALES, Farmacéutico.—PUENTE-GENIL.
Es el extracto de cereales y leguminosas de mayor poder alimenticio y más fácil digestión. Una o dos cucharadas en un vaso de agua o seldi es un buen alimento a la par que un refresco agradableísimo.

